

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTF.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 26 contiene lo siguiente:
—Un real decreto mandando proceder en todo el reino a eleccion general de diputaciones provinciales, que deberán inst.arse el dia 18 de Julio.
—Una real orden dictando reglas para llevar a cabo dicho real decreto, y señalando para las elecciones los dias 20, 21 y 22 de Junio próximo, rigiendo para ellas las listas ultimadas en 15 de Diciembre anterior.

ADMINISTRACION DE RENTAS ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Hallándose vacante el estanco de la aldea del Esparragal, en esta provincia, partido de Priego, y pudiendo optar á él los cesantes y jubilados, los retirados del ejército, los inutilizados, ya lo hubiesen sido en el ejército ó en otras carreras, los que hayan prestado servicios en el mismo ó en distintas carreras, aun cuando no devenguen haberes pasivos, las madres ó hijas de los individuos del ejército de mar y tierra, de la Guardia civil, y de los resguardos, muertos en actos del servicio, y las viudas ó hijas de militares que disfrutaban viudedad ó pension, se pone en conocimiento del público para que en el término de ocho dias, contados desde el de su publicacion en el *Diario* de la capital y *Boletín oficial* de esta provincia, presenten sus instancias documentadas en esta Administracion principal para dirigirlas á la Direccion del ramo, debiendo entenderse en todos los casos que los aspirantes han de contar con recursos para sacar los efectos al contado.

Córdoba 27 de Mayo de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Leemos en la *España* del 26.
—Digamos ahora algo de la permanencia de SS. MM. en Albacete, punto en don-

FOLLETON.

27

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Nanette se puso, pues, de veinte y cinco años, que no sentaba mal á sus diez y ocho años. Sofia iba vestida de blanco como Lea, llevando las dos sombrero de paja, debajo de los cuales oscilaban los sedosos bucles de cabellos ligeros que circundaban dos semblantes agraciados. Aunque Lea estaba un poco pálida y la figura excesiva de sus facciones hacia su semblante menos deslumbrante que el de Sofia, tenía sin embargo alguna cosa tan suave, tan poética, que los ojos encantados no podían separarse de esta arrobadora aparición.
El hermoso semblante de Sofia era mas sonrosado, habia en él mas viveza, mas inteligencia, y sus hermosos cabellos negros hacian resaltar su blancura deslumbrante, pero animada además habia tanto gozo en su mirada en este dia, que se presentó resplandeciente de hermosura. Cuando es-

de se encontraban al cerrar nuestra narracion de ayer.

Esperaban á los Reyes en el desembarcadero del ferro-carril el mariscal de campo don Diego de los Rios, capitán general del distrito de Valencia, las autoridades de provincia, diputaciones de los pueblos comarcanos y un gentío inmenso, que recibieron á SS. MM. con entusiastas aclamaciones y las acompañaron hasta su alojamiento, preparado en casa del señor Carceler, la mejor de Albacete. Despues de orar SS. MM. en la iglesia mayor, pasaron á ocupar la casa, que estaba perfectamente adornada.

SS. MM. recibieron en seguida á las autoridades, corporacion y comisiones de la capital y de los ayuntamientos de los pueblos de la provincia que habian acudido á felicitarlas. Mas tarde honraron con su mesa á diferentes y distinguidas personas de las que acompañan á nuestra familia real en su viaje á Alicante. Durante este tiempo las músicas dieron una magnifica serenata á SS. MM., á quienes el pueblo victoreó con grande entusiasmo. Toda la ciudad estuvo anteanoche iluminada.

Ayer mañana se levantó S. M. á las siete y oyó misa con la mayor devocion. Concluida esta y despues de tomar chocolate se dispuso á la marcha, saliendo el tren á las once y nueve minutos, en medio de las mismas demostraciones de entusiasmo y de alegría con que fueron recibidos los régios viajeros. Como la salida del tren, que estaba señalada para las nueve, se retrasó, SS. MM. no llegaron á Villena hasta las tres de la tarde. En este pueblo esperaban á S. M. los diputados á Cortes, la diputacion y el ayuntamiento de Alicante, asi como muchos alcaldes de los pueblos de la provincia en representacion de los ayuntamientos de ella. En dicho punto habia preparado bajo una bellissima tienda de campaña, un magnifico almuerzo, y la poblacion toda, á la que ha acudido mucha gente de los pueblos limítrofes, estaba adornada cual si en

tuvieron sentadas en el banco de enmedio, sosteniendo Sofia con su brazo, con tierna solicitud, el cuerpo delicado de Lea, fué un cuadro digno de Grueze, por su sencillez fresca como esos dos jóvenes distintas y sin embargo de aspecto igualmente encantador.

La robusta Nanette no desgraciaba el cuadro, con su papalina nueva, en su situacion de groom detrás de los ángeles; y el tío Francisco, vestido de dia de fiesta con un enorme ramillete, acababa en su asiento de dar algo de brillante á esta pequeña comitiva que caminaba con un tiempo magnifico por una senda unida y larga que conducia á la ciudad.

La multitud seguia el carro para admirar, y una especie de séquito rodeaba á las dos jóvenes cuando bajaron á la puerta de la Catedral.

Sofia no se habia engañado sobre el excelente efecto que produciria en la pequeña enferma la música del órgano, el canto religioso y la vista de la iglesia. Todo ayudaba á esa renovacion, á ese progreso de la vida que Sofia preparaba hacia mucho tiempo y que parecía por fin realizar sus votos. Esta prueba feliz fué desde luego reiterada muchas veces con éxito y ensayáronse otras. Le hizo asistir á la niña á una espléndida y majestuosa puesta de sol vista desde una alta montaña; otro dia se colocó en medio de una violenta borrasca

ella se celebraran fiestas reales. Mas de 30,000 personas aguardaban el convoy real en esta estacion.

Como hasta ahora no se han recibido mas que comunicaciones telegráficas del viaje de SS. MM., no podemos dar los interesantes pormenores que sin duda se adelantarán á comunicarnos nuestros corresponsales.

La marcha del tren ha sido á razon de cuarenta y cinco kilómetros por hora.

Anteayer habia ya en Alicante mas de cuarenta mil forasteros. Se habia dado orden de que todas las casas tengan abiertos sus portales, para que puedan albergarse en ellos muchos de los que no encuentran otro refugio. Los buques de la escuadra, surtos en el puerto, han dado tambien alojamiento á muchas personas distinguidas de Madrid. Alicante presentaba una animacion indescriptible.

Todos los gastos del viaje han sido costeados por la Reina. A sus inmediaciones va el Sr. Flores, como segundo secretario de la intendencia de Palacio, custodiando los fondos que S. M. por su propia mano, y en bolsos de teroiopelo ha ido entregando á los pueblos del tránsito y que ascienden á medio millon de reales, destinados á socorrer toda clase de infortunios.

—A las cinco y cincuenta y cinco minutos de la tarde, Alicante tuvo el dia 25 la satisfacion de recibir dentro de sus murallas á S. M. la Reina doña Isabel II y á su augusta real familia. El viage, pues, de SS. MM. al indicado puerto del Mediterráneo ha terminado con toda felicidad, habiendo sido aclamadas y victoreadas con el mayor entusiasmo en el tránsito por el inmenso pueblo que ha acudido de todas partes á la línea férrea para ver á sus augustos soberanos, y manifestarles sus sentimientos. Igual recibimiento han tenido en Alicante, donde la poblacion en masa esperaba hacia horas á la régia comitiva, y á la que saludó con las mas espontáneas aclamaciones.

Hé aqui el parte oficial de este suceso:

al abrigo de todo riesgo, pero que pudiese presentarse sus mas terribles horrores. En medio de estas grandes escenas de la naturaleza, Sofia se las explicaba científicamente, sin quitarles nada de su poesia; pues esos fenómenos extraordinarios del universo se unian, segun sus sencillas palabras, á los esplendores infinitos del Criador. La joven alma se despertaba de este modo en un horizonte de maravillas, sensibles para el corazón amante de Sofia, y sublima por la idea de Dios.

Así la niña no pudo concebir mas que la idea de lo bueno y de lo hermoso. Su educacion empezó por ideas generales, que engrandecen y elevan el espíritu, lo que facilita para el porvenir el estudio de los detalles de la instruccion y de la ciencia.

Peró sucedia á menudo que las fuerzas físicas no bastaban al desarrollo de las facultades morales y que el ardor de las ideas que se agitaban encendian un fuego demasiado vivo en la sangre reuella del ser demasiado delicado y débil. Lea era acometida entonces de un exceso de fiebre, su pulso, que hasta entonces habia latido con demasiada lentitud y no alcanzaba hasta la mitad del número de las pulsaciones ordinarias, iba tan aprisa que las doblaba. El sufrimiento retenia de este modo durante muchos dias á Lea en su cama, y Sofia estaba á su lado con una ansiedad im-

«El presidente del Consejo de ministros al Exmo. Sr. ministro de la Gobernacion.

Alicante 25 de mayo de 1858.—SS. MM. la Reina y el Rey y su augusta real familia han llegado felizmente á esta ciudad hoy á las seis de la tarde Como el de Aranjuez á Albacete, el viaje de SS. MM. ha sido una continuada ovacion. Es indecible el entusiasmo con que ha sido recibida nuestra augusta Soberana en Alicante y en los pueblos del tránsito. Las poblaciones circunvecinas se han apresurado á salir al encuentro de SS. MM., á quienes han saludado con las mas vivas aclamaciones.»

—El ayuntamiento de Barcelona ha nombrado una comision de varios de sus individuos para que se traslade á Valencia, con objeto de inclinar el ánimo de SS. MM., para que visiten la capital del principado, colmando asi los deseos de los catalanes, ávidos de saludar á su Reina.

—Los tribunales de Canarias han absuelto libremente á la tripulacion de la *Conchita*, que empleándose en el comercio del aceite de Palma, fué injustamente apresada en la costa occidental de Africa, y condenada por los tribunales ingleses en Sierra-Leona. De los procedimientos judiciales resulta probado que era licito el comercio á que estaba destinada la *Conchita*, y que fué injusto y parcial el fallo pronunciado por el tribunal que debia ser misto en Sierra-Leona. Ninguna noticia se tiene aun de los ocho marineros españoles arrojados á las mortíferas playas de Whiñah por el comandante del *Firefly*, mister George T. Day, aprehensor del buque español. En vista de todo, el gobierno se dispone á renovar cerca del gobierno inglés las reclamaciones oportunas para que quede á cubierto el honor y el derecho de nuestra nacion, y para que las pérdidas del armador sean indemnizadas con la justicia y legalidad que debe suponerse en la nacion británica.

—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre las lineas que á continuacion transcribimos tomadas del *Norte de Castilla*:

«Don Ildefonso Diez, farmacéutico de Paredes de Nava, nos comunica con fecha 19, un importante descubrimiento para curar la vida de la cruda enfermedad oidium que segun los síntomas se ha tenido hasta ahora por crónica: la receta preservativa es como sigue: se toma media onza de sulfuroso seco de potasa y se disuelve en un cuartillo de agua, despues de lo cual se dará con una brocha mojada en el liquido de los rastros de la vida, sin

posible de describir. Pero cada vez que tenia lugar una crisis semejante, la jóven crecia en seguida, se fortificaba y su inteligencia y su cuerpo se desarrollaban.

Sofia confiaba entonces; pero no podia librarse de reflexionar sobre estas tristes condiciones de la naturaleza humana, que, casi en todos los niños, no verifica un acrecentamiento fisico mas que á precio de algunos sufrimientos corporales, como las almas que á menudo no engrandecen en fuerza y en virtud mas que bajo el peso de los pesares. Pero esta tristeza momentánea, se cambiaba bien pronto por una alegría celestial encontrando en este mal, inevitable tal vez sobre la tierra, una prueba de que la justicia divina nos reserva sublimes recompensas en el cielo!

XV.

EL CIELO SE OSCURECE.

A fines del verano la Sra. Kinserlay recibió una carta de Sofia en la que rogaba la dejase pasar con Lea el invierno en el campo. Toda la familia se puso acorde para acceder á su demanda, es decir, Marta, que temia aun su regreso, y atribuia á su ausencia y á su olvido lo que encontraba de mas afectuoso en las maneras de su es-

tener necesidad de llegar á los tallos; á los pocos dias de haber practicado la mencionada operacion, se robustecerán aquellos, tomando asimismo las hojas un verde brillante, y al poco tiempo se reproduce el liber y corteza que por lo regular pierde la cepa que se vé acometida de su cruel enfermedad.»

—La autoridad gubernativa de Zaragoza llamó dias pasados á aquella capital al nombrado *Marco de Bello* (no sabemos cual de los tres hermanos) y otros vecinos de Calatayud que entraron acompañados de un comisario de policia. Inmediatamente fueron introducidos á la presencia de la autoridad, pero las esplicaciones que dieron sobre su conducta política debieran ser completas y tranquilizadoras, pues inmediatamente quedaron libres.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 23. Los plenipotenciarios de Francia, Austria, Inglaterra, Prusia, Rusia, Cerdeña y Turquía se reunieron ayer en el ministerio de Negocios extranjeros para ocuparse de la organizacion de los Principados Danubianos.

Londres 22. Un despacho telegráfico de Malta anuncia que el 17 del mes anterior, Azinghur fué conquistado por las tropas inglesas, sin mas pérdida que 10 soldados muertos y 37 heridos.

Viena 23. Dicen de Constantinopla que respecto al Montenegro aceptará Turquía el *statu quo* de 1856.

Londres 25. El Senado de los Estados- Unidos ha autorizado al presidente Buchanan para exigir una satisfaccion al Paraguay.

Las noticias de Méjico son hoy desfavorables á la causa de Zuloaga, pues dicen los periódicos últimamente recibidos que Méjico y Tampico se hallan sitiados por los rojos.

Roma 24. El Papa ha regresado á esta capital.

El diario oficial desmiente las noticias que han corrido sobre que iban á aumentarse las fortificaciones de Ancona y Civita-Vechia.

Londres 24. El Senado autorizó en Washington al presidente de la república á obtener, hasta por la fuerza, satisfaccion del Paraguay.

Dicho cuerpo desechó la proposicion que anulaba el tratado Claiton Bulwer.

Se ocupaba el gobierno de contratar un empréstito de cinco millones de duros al 4 por 100.

Paris 24. Un decreto imperial determina las

posos; y luego Georgina, que continuaba su pequeña lucha contra la destreza de un fatuo y que temia una peripécia que no encontraba en ausencia de Sofia.

Respecto á los dos hermanos, no se les habló una palabra de este asunto, y los esposos Kinserlay estuvieron esta vez acordes en uno de sus deseos, esto es, alejar la niña desgraciada que les causaba vergüenza y pesar. Sofia les habia escrito que su estado era mejor; pero no se lo habia dicho todo, á fin de que la dejasen llevar su obra á cabo y que pudiese ofrecer, en pago de una hospitalidad vendida ¡ay! demasiado cara, la salud, la vida, la inteligencia de la niña desgraciada y despreciada.

Se la dejó, pues, libre, de pasar el invierno en el campo, añadiendo que probablemente en la próxima primavera iria toda la familia al castillo.

En la primavera, Enrique estuvo enfermo; habia pasado un invierno cruel. El corazon celoso de Marta, no teniendo ya un objeto directo en que detenerse, vagaba sobre todas las personas y todas las cosas que cercaban á su marido. Cuando en las reuniones hablaba con algunas jóvenes, seguia á este inocente desabogo un diluvio de burlas que Marta empleaba para ridiculizar á aquellas pobres niñas, mas lindas y mas amables que ella, y la

condiciones con que las acciones de caminos de hierro extranjeros pueden ser negociadas en las Bolsas francesas.

Un despacho telegráfico de Fany dice que el principe Vogorides está ya en convalecencia.

Segun correspondencia de Méjico, Zuloaga perdía otra vez terreno, y Osollos le ganaba en lo posible en medio de aquella atroz anarquia.

Londres 26. Hay noticias de la China. El comandante en jefe de las tropas británicas en aquel pais ha recibido orden de insistir en sus exigencias cerca del gobierno chino y de obtener su cumplimiento, aunque tenga que emplear la fuerza delante de Pequín.

De Méjico se sabe que las tropas de Vidaurri, general de los rojos han obtenido una victoria sobre las de Zuloaga, lo que esplica tal vez la apurada situacion en que se encuentran Méjico y Tampico.

Paris 26. El correo de Alejandria trae los detalles de una castástrofe ocurrida en el ferrocarril en la que habiendo desencarrilado un wagon cayó este al Nilo y se ahogaron tres personajes egipcios.

El *Monitor* de hoy no contiene documento ninguno importante.

—La situacion de nuestro antiguo y vasto vireinato mejicano no mejora, ni moral ni materialmente. Sinaloa, departamento en que manda Yañez, Chihuahua, Guerrero y otros Estados, presa todavia de la insurreccion, y los demás mas ó menos, en uno ó en otro sentido, se hallan en un triste estado. Nada es comparable con la aflictiva situacion en que están colocados en Guaymas, Hermosillo, Ures, Mazatlan y otras poblaciones de la Sonora y Sinaloa, honrados comerciantes y colonos, muchos de ellos españoles, que ven no solo paralizados sus negocios é inútiles sus esfuerzos, sino taladas á veces sus propiedades, por el estado de guerra del pais.

—Una carta de Washington dice que disminuyen cada dia las probabilidades de que venga á representar á los Estados- Unidos en Madrid Mr. Belmont, y que regularmente el designado para este puesto será Mr. Prestou, diputado por Kentuqui.

La vista de la causa que se sigue en Nueva Orleans al general Walker, por haber violado las leyes de neutralidad, se ha aplazado para el cuarto lunes de este mes. Varios individuos que sirvieron de fiadores á los oficiales del ex-general, han retirado sus fianzas, y los civilizadores han sido reducidos á prision.

—El 20 del corriente se ocupó la Dieta

aspera del carácter de Marta iba á sus palabras, que creia risueñas, una amargura que les hacia penetrar en el corazon de Enrique como un hierro con agudas puntas que le desgarraban por todos lados la carne. Entonces en la reunion siguiente Enrique no conversaba ya con nadie, y se sentaba á una mesa de whist con algunas viudas, y como detestaba el juego, jugaba mal y pasaba una parte de la noche perdiendo su dinero y siendo roñido por el compañero de juego.

Pero el dia siguiente, si daba un paseo, si recibia una carta, si recibia á un amigo, empezaban las sospechas en el espíritu de Marta ó mas bien se manifestaban de nuevo, pues no la dejaban nunca: ella que amaba con ardiente pasion, no podia equivocarse sobre la naturaleza de los sentimientos de su esposo, y el comportamiento amable que tenia con ella, no hacia mas que inspirarle la idea del encanto y de la dicha que podria darle su amor. Figurábase sin cesar que este natural dulce y tierno habia sido formado para amar profundamente, y no se engañaba.

Enrique no encontraba placer en el mundo; la vida interior con una persona querida, la lectura en comun, la música que sonaba con pasion (cantaba y tocaba el piano) hubieran hecho su felicidad.

Se continuará.

germánica en el dictámen emitido por la comisión acerca de las últimas proposiciones del gobierno de Copenhague sobre los ducados alemanes, resultando de su discusión que la Asamblea se adhiere al compromiso que media entre Austria y Prusia por una parte, y el Estado de Hannover por otra, y adopta además el proyecto de resolución de aquellas dos primeras potencias. Las consecuencias de estas disposiciones es invitar al gabinete dinamarqués á que dentro de seis semanas lo más tarde, manifieste de qué modo piensa arreglar los asuntos de los ducados, declarando que le es imposible interpretar su resolución del 25 de Febrero último en el sentido de las proposiciones dinamarquesas del 26 de marzo, y que no tomará providencia alguna ulterior que no esté conforme con el objeto que se ha propuesto llevar adelante. En lenguaje más sencillo y por tanto más claro, quiere decir que las proposiciones de Dinamarca no le satisfacen y que exige más concesiones de dicha potencia. Habiendo esta manifestado á su vez que las formuladas últimamente son las mayores que puede otorgar en favor de los ducados alemanes, venimos á parar en que el conflicto es hoy lo mismo que era hace ya tiempo y que habrá necesidad de recurrir á otros medios para resolverlo. Se ha dicho que Francia, Inglaterra y Rusia, pensaban intervenir á fin de lograr el resultado apetecido, y no parece probable desistan de su propósito al ver el giro que toma la cuestión alemana.

—Segun las últimas noticias, la revolución que habia estallado en Venezuela ha terminado sin efusión de sangre. El 25 de marzo el general Castro habia entrado en Caracas al frente de diez mil hombres. Habia sido proclamado presidente interino de la república, y los individuos del gobierno provisional fueron nombrados miembros del Consejo de Estado. Inmediatamente iban á nombrarse los individuos del Congreso, y así que hubiese sido hecha una nueva Constitución se nombraría en propiedad un presidente. Esta revolución, llevada á cabo pacíficamente, será el primer precedente de este género en la historia de las repúblicas de la América Meridional.

—Ya sabe el lector cómo ha salido el ministerio inglés de la batalla que le habia presentado la oposición en la Cámara de los Comunes. Merece consignarse que sir J. Graham se pronunció en favor suyo, condenando la consabida proclama de lord Caning, y anunciando que tanto lord Aberdeen como todas las autoridades militares de la Gran Bretaña que conocen las posesiones de la India, aprecian el asunto del mismo modo. Así resulta más completo y más satisfactorio el triunfo del gabinete. Por lo demás se ha notado mucho en Londres el que ni el *Times* ni el *Morning Post* han recibido sus acostumbradas correspondencias de Lucknow ni del reino de Uda. El primero de ambos periódicos supone que se han extraviado no sabemos donde; pero en el estado en que se encuentra la lucha entre los indígenas y los ingleses, la suposición puede muy bien referirse á la falta de comunicaciones de aquel país, y así ha debido de interpretarse en la capital de Inglaterra donde ha producido gran sensación el incidente mencionado. Otra circunstancia que también es digna de notarse es que Mr. Baillie ha dicho en el Parlamento que el regimiento indígena número 21 de la presidencia de Bombay se habia sublevado, noticia que la prensa no ha desmentido y que confirma las últimamente recibidas tan poco favorables para la causa de Inglaterra. No tardaremos en tener conocimiento de otros sucesos, por los cuales po-

drá apreciarse el verdadero estado de las cosas en aquellas regiones.

—Segun escriben de Marsella, el gobierno napolitano continua sus armamentos en las costas, y hace preparativos de defensa en el interior del reino, completando además los regimientos de infantería y caballería de que dispone. Todas estas precauciones se consideran como una consecuencia natural del aspecto de hostilidad, que aun presentan sus dificultades con Piamonte. No obstante, á nuestro juicio, la poca armonía que hoy existe entre uno y otro Estado, no acabará por un rompimiento de hostilidades, segun quiere darse á entender.

—Nose habia disipado en Montevideo la dolorosa impresión causada por las muertes y otros excesos de los vencedores, despues de la capitulación que otorgaron á la ciudad, garantizando las vidas de todos. Los cónsules extranjeros habian protestado contra esta infracción de lo pactado, mientras el Brasil y la Confederación acudieron con tropas á sostener al gobierno del presidente Pereira, so color de estar amenazada la independencia del Uruguay. No habia ocurrido en la república argentina novedad alguna que de mencionar sea. Continuaba la hostilidad contra los salvajes, pero sin resultado notable. Excepto en el Uruguay, se disfrutaba de una completa paz en toda aquella vasta y magnífica porción de América.

—Estos dias pasados ha descargado una horrible tempestad en el departamento de Var (Francia.) En la iglesia de Montineyan, pueblo situado cerca de Barjols, cayó un rayo, precisamente en los momentos en que aquella estaba llena de fieles. Se vió todo el edificio como incendiado, y el cura cayó delante del altar, con los seis monaguillos que le acompañaban; pero milagrosamente nadie pereció, reduciéndose todo á una asfixia de pocos segundos. Al dia siguiente, el pastor y su rebaño estaban reunidos en el templo, donde se celebró una misa en acción de gracias.

—Una carta de un oficial del *Jasper*, buque de guerra, refiere los detalles siguientes relativos á esta presa:

«Hemos capturado y traído, puedo decirlo sin temor de ser desmentido, al negrero más rico que se ha cogido jamás. Es un buque magnífico, de 750 toneladas, perfectamente equipado, cargado de esclavos, y con una carga de víveres. Habia, además, en este buque cerca de 8,500 libras esterlinas en oro.

El nombre y la nación de este negrero nos son desconocidos. Lo hemos cogido al Norte de Matanzas, el 22 de marzo; salia de la Habana, donde habia tomado esclavos para otros puntos de Cuba. Le hemos dado caza durante cuatro horas y media. Habiendo abordado al buque, lo visitamos. No llevaba papeles. Las máquinas tenían el nombre de *Marsella*, á cuya ciudad dice el equipage que iba el buque. A bordo llevaba 300 toneles de agua, una inmensa cantidad de arroz, de harina, de café, de pescado salado, de rom., etc.»

Gaceta.

—ORDENES.—Hoy por la mañana conferirá el Ilmo. Sr. Obispo los sagrados órdenes mayores en la Iglesia del convento de religiosas del Cister.

—ELECCIONES.—En las verificadas en el distrito de Montilla para un Diputado á Cortes, han obtenido votos en los dos dias

El Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana. 257

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo. 195

Fué por consiguiente proclamado diputado el Sr. Marqués de Cabriñana.

—DATO ELOCUENTE.—Sabemos de alguna de

las infinitas é infelices mugeres que sin tienda y solo con una mesilla vendian agua en el Real de la feria, ha reunido ochavo á ochavo á razon de dos duros diarios la cantidad que podrán calcular nuestros lectores.

—DIPUTACIONES.—Segun el real decreto que verán nuestros lectores en la sección oficial, deberá procederse á la elección general de Diputaciones provinciales, la cual tendrá lugar en los dias 20, 21 y 22 de junio próximo.

—VIAJE.—Anteayer tarde salió de esta capital con dirección á la provincia de Jaen el Sr. D Antonio Benavides.

—HERIDA.—Anteayer fué herido un hombre en la calle de San Fernando.

—REMEDIO.—Nada dá mejor idea de la administración de un pueblo que la solicitud en atender las justas indicaciones de la prensa. Ayer vimos que los fontaneros se ocupaban en la reparacion de las cañerías que conducen el agua á la fuente pública de San Pedro, que segun dijimos habia dejado de favorecer á sus parroquianos con su líquido caudal.

—SUBASTA.—El dia 10 de Junio inmediato se subasta en este Gobierno de provincia el arriendo de la dehesa de Algeciras, término de Hornachuelos, perteneciente á la casa central de Expósitos.

—MINAS.—Ha sido declarada la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre titulada *Dulce Nombre*, sita en el lugar del Proveedor, término de esta capital.

—[POBRE MARIDO!—Vaya un ejemplo de conformidad matrimonial. Habia un tamborilero que tenia una mujer tan contraria á su opinion, que no hacia nunca sino lo contrario de lo que su marido deseaba. Este tamborilero acostumbraba á ir á las ferias y á las funciones que se hacian en los lugares, acompañándole siempre su muger desde un dia que le dijo su marido que se quedase en casa. Sucedió, pues, que dirigiéndose á una feria, iba la muger montada en un burro con el tambor á un lado, en ocasion que habia llovido mucho, y un riachuelo que habia de pasar iba muy crecido.—Cuidado con lo que haces, muger, dijo el tamborilero; no toques el tambor porque puede espantarse el asno y tirarte al suelo al pasar el rio. Siguiendo la muger su sistema de contradecir, apenas entró el burro en el rio cuando principió á tocar con fuerza el tambor. Pero ocurrió lo que era de esperar: espantada la cabalgadura con aquel ruido, hizo un movimiento y dejó caer la tamborilera en el rio; quisieron sacarla, pero la corriente era cada vez mayor y no fué posible conseguirla. Viendo el marido que no habia remedio, se puso á buscar á su mujer rio arriba. Uno que le habia acompañado, le dijo que por qué buscaba de aquella manera.—Porque ya que se ha ahogado mi muger, creo conveniente buscarla al contrario de donde deberia estar, porque es capaz de llevarme en muerte lo contrario, como siempre me lo ha llevado en vida.

—PENSAMIENTOS.—No hay poder contra dos voluntades conformes.

El hombre es superior á todo, si la fuerza de voluntad no le abandona.

El amor es la única cosa que puede herir las almas fuertes.

De Dios al hombre y de la tierra al cielo, el amor todo lo une y todo lo allana.

Una gota de amor puesta en la balanza contra todo el universo, arrastraría á este como una tempestad arrebata una pequeña paja.

El amor que parece bien poca cosa, es la más seria de la vida.

Hoy S. Pedro Begalado, confesor.
Nació Pedro en Valladolid en 1590: desde pequeño manifestó inclinación a la virtud, y deseo de ser religioso franciscano pidió el hábito que le fué concedido, siendo un santo en el convento. Fué exacto imitador de las virtudes de su penitente y humilde padre S. Francisco, y muy esclarecido en éxtasis, milagros y profecías. Entregó su espíritu al señor en 1156 a los 66 años de edad. Su cuerpo se conserva en el convento del Abrojo. Lo canonizó Inocencio II.

Hoy reza la iglesia de infraoctava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Pablo.

Mes de María, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las 5 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Osuna, Beneficiado de la parroquia de S. Lorenzo.

El domingo 30 del corriente á las 10 de su mañana se celebra en el santuario de Ntra. Sra. de Linares, ex-tramuros de esta ciudad, la fiesta que se hace todos los años, en la que predicará el Sr. D. Rafael Sanchez Benítez, Beneficiado de la parroquia de Sta. Maria Magdalena, y cuya fiesta es costada de la limosna que el capellán encargado de dicho santuario D. Rafael de Flores, Pbro., ha recaudado de varios devotos.

Mañana administrará el Ilmo. Sr. Obispo la sagrada comunión en la Iglesia de S. Pablo á los cofrades de la asociación de la Corte de María y demás fieles que concurrirán á tan religioso acto.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 25 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 40.30 y el diferido á 27.90.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 27 de Mayo á igual hora del día 28.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.	11	42
	31 1/2	42 1/2
	12	46
	15	46
Trigo.	14	46
	54	40
	24	43
	160	44
Cebada no hubo venta.	100	44 1/2
	120	48
	80	50
	100	44 1/2

FUERA DE LA ALHONDIGA.
Aceite fresco dentro de la ciudad á 44 lid. en los molinos á 32: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 38 cuartos libra.

Avisos.

SOMBRETERIA. En la fábrica de sombreros de Lopez, plazuela del Socorro núm. 7, se acaba de recibir un magnífico surtido de pastorcitas para niñas, gorros de cristian y otros mayores, á precios de fábrica. 3=1

MADERA DE FLANDES. En el almacén de D. Bartolomé Luque, calle de Almonas, se acaba de recibir un nuevo surtido de varios gruesos y largos; así como caoba superior en trozos, tablas y chapas: todo se vende á precios muy arreglados. 4=1

TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintorería, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo. 4=1

HALLAZGO. En la noche del 26 del corriente se encontró en los Salones del Circulo de la Amistad un pañuelo de mano, pequeño, de Señora. En la redacción de este periódico darán razon de la persona que lo conserva para entregarlo á su dueño.

CARRUAJE CÓMODO Y LI-

JERO PARA TODOS PUNTOS. Darán razon de él frente á la administracion de los coches-correo de Córdoba á Luena Carrera del Puente. 3=2

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la hacienda llamada la Viñuela, situada en el ruedo de esta ciudad, linda con el cementerio de S. Rafael y con el arrecife de Madrid: tiene varios árboles frutales, olivos y tres fanegas de tierra de primera clase. La persona á quien acomode puede tratar con su dueño que vive en la calle de las Cabezas núm. 11. 4=3

VENTA. En el almacén de D. Joaquin Barrera calle de Almonas, hay surtido de tablonés de Flandes de varios precios, y escopetas de uno y dos cañones, llaves y cañones sueltos desde 95 rs. á 700, de las mejores fabricas de las provincias del Norte, siendo una la del Sr. D. Pedro Luis de Aranguen, de Eibar, que es bien conocida en esta ciudad y pueblos. 4=4

MINERIA. En la fundicion de cobre Virgen de Gracia establecida en el Hoyo, término de Belmés, se compran minerales y escorias cobrizas y plomizas. Las personas ó sociedades que las posean y deseen enagenarlas podran entenderse con el Administrador de dicha Fundicion, ó el representante de la sociedad que aquel establecimiento tiene en esta capital D. José Ordóñez, que vive Plazuela de S. Andrés núm. 7, advirtiéndose que los pagos se harán al contado, bien aquí, ó bien en Madrid, segun acomode á los vendedores. 4=4

VENTA. Se vende un excelente piano de la fábrica de Larrú de Madrid, tiene 7 octavas menos dos teclas, de tres cuerdas por nota, con encordadura doble, hierro de tono y templador ó martillo, tarima y banquetá, forrada de damasco, todo nuevo: podran tratar de su ajuste plazuela de S. Felipe casa núm. 10: hay además varios muebles, y puertas mamparas y marcos de cristales. 4=4

ARRENDAMIENTO. La haza nombrada de la Saladilla ó de rentas, propia del Sr. Marqués de la Graña, de cabida de 50 fanegas de tierra de labor, situada en el término de la villa de Valenzuela, que labran D. Miguel y D. Rafael Porcuas, de aquel vecindario: se arrienda por tres años á contar desde el día de San Miguel del corriente en subasta particular que se verificará en esta ciudad y casas de D. Rafael de Martos, calle de Sarabias número 16, su administrador, el 22 del presente Mayo de doce á una de su mañana. El pliego de condiciones estará á disposicion de los que queran interesarse en dicho arriendo. 4=4

PERDIDA. En la noche del día 10 desaparecieron dos patros del cortijo de la Aljarilla: uno de 4 años, castaño oscuro, con 6 cuartas y media escasa, tuerto del ojo izquierdo: el otro de 3 años con dos y medio dedos mas de la marca, castaño claro, herrados los dos. 4=4

PERDIDA. En el lagar del chocho, en la sierra se ha extraviado el día 30 de Abril próximo pasado una vaca castaña, algo oscura, ojinegra, herrada, y una novilla, colorada mosqueada en blanco, mas blanco que colorado, corniabierta, con el mismo hierro. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á D. Pedro Coronado, su dueño, que vive en el Campo Sto. núm. 34, casa llamada de las Pava chicas. 4=4

HIGOS DE LEPE. Acaba de llegar nuevo surtido de cajas de higos de Lepe y para que los consumidores disfruten de la ventaja que hace el remitente se enagenará la caja á 18 rs. arroba en las casas de D. Joaquin Barrera, calle de Almonas, D. José

Martinez, en la Plaza, D. Juan Maráo, en la de Almonas, D. Juan de Dios Luque, en la Juderia, D. Antonio Carrasco, en San Salvador, D. José Almansa, Pescaderia y en casa de D. Miguel Serrano, calle Badanillas núm. 15. 4=3

VENTA. Se enagenan dos casas en esta ciudad, calle de Azonaicas núms. 16 y 17. La persona que interese su adquisicion podrá entenderse con D. Francisco Ruiz de Pedrajas, apoderado de su hermano el propietario, que vive calle de Badanias, frente á la parroquia de la Ajerquia. 8=5

VENTA. Se vende la casa principal núm. 4 calle de Almonas, con bodega de aceite de 1.500 arrobas de cabida, perfectamente obrada y acristalada. La persona que desee su adquisicion podrá avistarse con su dueño D. José Castillo, que vive en la misma calle. 4=3

VENTA. La del horno de Matarones y el corralon de enfrente que se dará libre de un censo que tiene si acomodare al comprador.

La casa núm. 14 calle Almonas, libre de todo gravamen, y es de propiedad particular. 4=2

PERDIDA. Se ha extraviado en la puerta de Almodovar en estos dias de feria, un racho de dos años, pardo oscuro, mordido de lobos en las dos caderas. El que se lo haya encontrado se servirá entregarlo á su dueño D. Fernando Suarez Varela, que vive calle de Torrijos. 4=2

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Gran funcion monstruo gimnástica, acrobática y coreográfica para el Domingo 30 de Mayo de 1858. Bajo la direccion de Mr. Achiles Poletti.

- 1.º El gran festin de monos sabios, que se harán servir á la mesa por una graciosa mona.
- 2.º La cuerda volante, por el mono Clown, haciendo varias suertes y concluyendo con el Molino de viento.
- 3.º El baile de los Cocos, como se hace en el Brasil.
- 4.º Evoluciones gimnásticas sobre el Torbellino Inglés, por el jóven americano.
- 5.º Juegos romanos y sorprendentes dislocaciones, divididos en las suertes siguientes: 1.ª La contramarcha.—2.ª El puente de Cuibar.—3.ª El gigante.—4.ª Equilibrios de cabeza.—5.ª Las pirámides de Egipto. Concluyendo con el salto mortal por la niña, sobre 3 sillas una encima de la otra, todas sobre una mesa.
- 6.º Saldrá el Perro Tigre con el Mono á caballo, vestido de quinto, haciendo ejercicios ecuestres, bailando la polka, saltando las barreras y concluyendo por romper los aros de papel.
- 7.º Intermedio de Clown, que divertirá al público.
- 8.º Los sorprendentes cuadros Mitológicos sobre las dos escaleras equilibradas.
- 9.º Exposicion de la Loba del Norte, y saldrá La Hiena del Asia, con la que el director hará varias suertes, siendo la mas peligrosa el arrancar de la voráz boca de la fiera la carne que estoviesse comiendo, concluyendo por hacer con ella varias posiciones académicas. Es la sola Hiena que se ha domesticado.

10.º La Columna R dante, por algunos artistas de la compañía, adornada con algunos fuegos artificiales.

PRECIOS. Palcos 20 rs. Entrada general 2 rs. y 2 ctos. Medias entradas para niños y soldados 9 ctos.

Los despachos de billates estarán en los sitios de costumbre.—La puerta se abrirá á las tres y la funcion dará principio á las cinco en punto.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, Editor